
○車座懇談会 参加者からの意見とりまとめ（R6.3～R6.4）

意見 今後の対応、回答 担当課

・防災コミュニティセンターに大釜やコンロの施設はあるが、包丁やおたまなどの備品が無いので揃
えてほしい。また、常時の利用ができるようにしてほしい。

　この施設の厨房は、フリースペースを活用した集いの場（サロン）などを開催する際の呈茶程度の
活用を想定しているため、調理器具の常設はしておりません。調理器具が必要な場合は活動される
方々でご用意いただくようお願いしておりますのでご理解をお願いいたします。
　なお、地域支え合い活動助成金として、防災コミュニティセンターなどを活用して新たにサロンな
どを実施していただける場合は開設準備費を、現在サロンを実施されている場合は運営経費をそれぞ
れ交付することができますので、ぜひご利用ください。
　施設の利用については、事前に申請をしていただき、許可をもって使用することができます。利用
時間に応じて申請いただくようお願いいたします。

総務課
保険長寿課

・人口を増やすための取組をしてほしい。空き家対策や子育て施策の充実など。

　移住支援策として「東京圏からの移住支援金」「県外からの移住支援金」、空き家活用支援策とし
て「空き家バンク」「家財道具等処分費補助」「空き家改修補助」の制度を運用し、移住促進・空き
家の有効活用を進めております。引き続き、住みたくなる町・住み続けられる町の実現を目指し、取
組の充実を図ります。
　移住支援・空き家の有効活用に合わせて、子育てのしやすい町の実現を目指し、取り組みの充実を
図ります。

企画課
福祉課

・美濃市などで大会があるときなど、早い時間でも行政バスが使えるとありがたい。遠方での大会の
時など町政バス出せないか。

　御嵩町行政バス使用管理規程において、行政バスを使用した場合の１日の運転時間（7時間まで）と
運行距離（300㎞まで）や町が主催する行事又は用務など使用できる範囲が定められております。
　この範囲内であれば、町の開庁時間外であってもバスの運行は可能です。ただし、個人的な大会等
への参加については、使用できないこともありますので、担当課にご確認をお願いいたします。

総務課

・廃車するような軽トラ（4WD）があったら、譲ってもらいたい。
　軽トラを含め、廃車とする公用車等の財産の処分については、町の財源となるよう売却（下取り）
をしております。譲渡などによる無償での処分は考えておりませんのでご了承ください。

総務課

・協会員の高齢化で、車を乗れない人が出てきている。バスが綱木管理棟まで通っているとありがた
い。

　現時点でいわゆる決まった時間に決まったバス停を周遊する定時定路線での運行は予定しておりま
せんが、予約があった場合のみ運行するふれあい予約バスは、綱木グランドにバス停がありますの
で、ぜひご利用ください。利用に当たりご不明な点がありましたら企画課までお問合せください。

企画課

・他市町村のようにホールがあれば、他市町村の方を迎えた研修や講座が出来るし、防災拠点として
も利用できるので、庁舎計画の白紙化はもったいない。

　町民ホールの整備に当たっては、住民懇談会や議会において新庁舎との複合施設化（併設）を前提
に議論が進み、町民の皆様からは整備実現を求める好意的な意見が多く出されました。
　一方、先般公表された第三者委員会の調査報告書では、ホール建設費用や財政面に関する深い議論
がなされないまま新庁舎計画に組み込まれる形になっていること、総事業費の増加をもたらしたイン
パクトとしては小さくないことなどの指摘がありました。
　町では、ホール整備に対する町民の思いや意見を尊重しつつ、第三者委員会からの調査報告及び付
された意見を重く受け止め、判断し、今後の具体的な方向性を示してまいります。

企画課

・粗大ごみの回収について、家の中まで引き取りに来てほしい。家の外に出せない高齢者がいる。

　150cmを超えて230cm以下の粗大ごみで、集積所まで持っていけない場合は、自宅まで伺う戸別収集
を行っております。しかし、収集に伺うのは専門業者ではなく、シルバー人材センターからの派遣の
方であることから、ご自宅の中まで入ることはできないため、家の外に出しておいていただくようお
願いしております。
　なお、高齢者または障がい者のみでお暮らしの方で、お近くにお手伝いいただける身内がいない方
を対象に、「御嵩町社会福祉協議会　ボランティアセンター（防災コミュニティセンター内）」が事
務局となり、「ちょこっと支え合いサポーター」がお手伝いをしております。ボランティアによる活
動であることから基本無料で利用可能ですが、粗大ごみの大きさや重さによっては、お手伝いできな
い場合がありますので、一度ご相談いただければと思います。（連絡先：090-8677-9668）

住民環境課

○防災コミュニティセンターについて

○役場新庁舎について

○空き家問題・移住定住について

○公共交通について

○行政バスについて

○ゴミ集積所について

○車両について

○粗大ごみについて
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意見 今後の対応、回答 担当課

・長岡の件数が増えてきたので、ゴミ出しするとゴミがあふれてしまう。ゴミを捨てる場所をもう一
か所増設してほしい。

　ゴミ集積所の設置要望がある場合は、自治会の環境監視員又は自治会長より設置要望書を町へご提
出いただくようお願いいたします。
　ただし、要望場所の周辺状況などを鑑みて設置可能かを判断しており、必ずしも設置できるわけで
はありませんのでご了承いただければと思います。
　みなさまの要望にはできる限りお答えしたいと考えておりますので、一度ご相談をお願いいたしま
す。

住民環境課

・長楽荘のサロンの手伝いにボランティアポイントが付かないので、付くように改めてほしい。 　今年度から長楽荘など施設でのボランティアについてもポイントの対象といたしました。 保険長寿課

・高齢者の徘徊などがあった際の、広報での周知が遅い。夜になって周知されても対応することが無
い。

　高齢者などが夜になっても帰宅しないことから、その時間帯に家族などが行方不明に気付くことが
多く、行方不明の連絡後に早急に対応するため、夜に周知することが多くなっておりますのでご理解
をお願いいたします。

保険長寿課

・認知症講座などで認知症の方の特性などを教えてほしい。行動特性などが分かれば徘徊者の捜索に
も役立てることが出来る。

　認知症の方の特性、行動などをお話させていただく認知症サポーター養成講座を開催していますの
で、ぜひご利用ください。

保険長寿課

・筋トレ施設へ行くにも、車が運転出来なくて行けない。施設まで行く手段を何とかしてもらいた
い。

　初めての方向けの高齢者筋力トレーニング教室と、経験者向けの高齢者筋力トレーニングフォロー
アップ教室（各施設週１回）につきましては送迎付きで実施していますので、ぜひご利用ください。

保険長寿課

・ボランティアのしくみが上手く回っていけば、行政の負担も減るのではないか。 　社会福祉協議会とより良い連携が図れるよう協議を進めます。 福祉課

・ボランティアセンターの職員を正職員にしてほしい。包括支援センターと同じような格付けにして
ほしい。

　社会福祉協議会と協議を進めます。 福祉課

・ナーシングみたけの隣の溝が埋まってしまったので何とかしてほしい。農林課の人に来てもらった
が何の対応もなし。

　ご指摘の溝（排水路）の隣接地の農地が適正に管理されていないことに起因することが考えられた
ため、令和５年６月に農林課から対象の土地所有者に対して適正管理の依頼通知をお送りしました
が、これ以上の土地所有者に対する強制力のある対応は町も出来ないのが現状です。
　また、道水路の日常的な管理については、周辺にお住いの方々、隣接土地所有者の方々にご協力を
お願いしておりますのでご理解をよろしくお願いいたします。
　なお、今回、改めて建設課職員が確認したところ、堆積状況がひどく、日常的な管理での対応が難
しいと判断したため、町の方で撤去作業を実施いたします。

建設課

・猪がマレットゴルフのコースやグラウンドを荒らす。何とかならないか。

　猪等による被害対策は、個人で取り組むには限界があることから、町では農地等への鳥獣被害に対
し有志の方による有害鳥獣捕獲隊を組織し捕獲に努めています。令和５年度は203頭のイノシシを捕獲
し、有害鳥獣捕獲活動の捕獲檻の設置場所は、現場の条件や同隊員の経験を基にして設置していま
す。
　令和６年度からは、同隊への一層の支援を行うため、捕獲檻等購入補助や同隊への参加を条件とし
た狩猟免許取得補助制度を創設しています。頂いたご意見については、同隊と共有させていただきま
す。

農林課

・御嵩、中、伏見公民館では公民館主催のマレットゴルフ大会が開催されているが、上之郷公民館だ
けは開催されていない。上之郷公民館も開催できないか。

　上之郷公民館へ公民館主催のマレットゴルフ大会の開催について検討していただくよう伝えます。 生涯学習課

・協会員の高齢化が進み、マレットゴルフコースの管理やグラウンドの草刈りが出来なくなってきて
いる。管理委託料を上げる等出来ないか。

　今年度から実施のみたけ草刈りサポーターを活用するなど、出来る限り負担が軽くなるよう検討し
ます。

生涯学習課

・マレットゴルフ大会やグラウンドゴルフ大会に町長に出席してもらいたい。 　スケジュールにもよりますが、可能な限り出席しますので、よろしくお願いいたします。 生涯学習課
○ゴルフ大会について

○有害鳥獣対策について

○マレットゴルフ大会について

○綱木グラウンドなどの管理について

○筋トレ施設について

○側溝について

○ボランティアセンターについて

〇ボランティアポイントについて

○ボランティアについて

○高齢者、認知症対応について
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